

# Bürger für Vorpommern-Rügen und Freie Wähler und Für Rügen

Fraktion im Kreistag des Landkreises Vorpommern-Rügen

Kreistagsfraktion BVR/FW/FR \* Hafenstraße 12 \* 18356 Barth

## **Offener Brief an die Ministerpräsidentin von Mecklenburg-Vorpommern, Manuela Schwesig**

Die Ministerpräsidentin des Landes

Mecklenburg- Vorpommern

Frau Manuela Schwesig

-Staatskanzlei-

19048 Schwerin

Sehr geehrte Frau Ministerpräsidentin,

mit großer Besorgnis wende ich mich im Namen der Fraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler/Für Rügen im Kreistag Vorpommern-Rügen an Sie. Anlass ist die geplante Abstufung von Gewässern, die zur Folge hat, dass die Unterhaltung dieser Gewässer auf die betroffenen Kommunen abgewälzt wird. Diese Entscheidung wirft für uns zahlreiche Fragen auf und stößt in den betroffenen Gemeinden auf erheblichen Widerstand.

Die Kommunen in unserem Landkreis – und sicherlich auch in anderen Teilen des Landes – sind bereits jetzt stark belastet. Zusätzliche finanzielle Verpflichtungen, wie die Kosten für die Gewässerunterhaltung, verschärfen die ohnehin angespannte Haushaltslage vieler Gemeinden weiter. Diese zusätzliche Belastung ist nicht nur für die Kommunen problematisch, sondern trifft auch direkt die Bürgerinnen und Bürger, die letztlich durch höhere Abgaben und Gebühren zur Kasse gebeten werden.

In einem gemeinsamen Kreistagsantrag mit der CDU+ Fraktion haben wir frühzeitig darauf hingewiesen, dass eine Übertragung dieser Verantwortung auf die Kommunen ohne finanzielle Ausgleichsmaßnahmen durch das Land unverantwortlich ist. Leider blieben unsere Mahnungen bislang unbeachtet.

Sehr geehrte Frau Ministerpräsidentin, wir appellieren an Sie und Ihre Regierung, diese

Fraktion Vorpommern-Rügen/Freie Wähler/ Für Rügen  
im Kreistag des Landkreises Vorpommern-Rügen  
Hafenstraße 12  
18356 Barth  
Telefon 038231/666410

Fraktionsvorsitzender  
Mathias Löttge

Fraktionsgeschäftsführerin  
Brunhild Steinmüller

[Kreistagsfraktion-bvr-fw-fr@web.de](mailto:Kreistagsfraktion-bvr-fw-fr@web.de)

# Bürger für Vorpommern-Rügen und Freie Wähler und Für Rügen

Fraktion im Kreistag des Landkreises Vorpommern-Rügen

Kreistagsfraktion BVR/FW/FR \* Hafenstraße 12 \* 18356 Barth

Entscheidung dringend zu überdenken. Es ist aus unserer Sicht unerlässlich, dass die Unterhaltung der Gewässer auch weiterhin Aufgabe des Landes bleibt. Die Kommunen dürfen nicht noch weiter finanziell belastet werden, wenn es keine adäquate Unterstützung durch das Land gibt. Wir fordern, dass das Land seiner Verantwortung gerecht wird und dafür Sorge trägt, dass die Gemeinden in Mecklenburg-Vorpommern nicht zusätzlich belastet werden.

Diese Maßnahme stellt nicht nur eine Belastung für die Haushalte der Gemeinden dar, sondern gefährdet auch die Lebensqualität der Bürgerinnen und Bürger in unseren ländlichen Regionen. Die Unterfinanzierung der Kommunen darf nicht durch die schleichende Verlagerung von Aufgaben kaschiert werden.

Wir fordern Sie eindringlich auf, die Pläne zur Abstufung der Gewässer zurückzunehmen und die Verantwortung wieder dort zu belassen, wo sie hingehört – beim Land.

Mit freundlichen Grüßen

Mathias Löttge

Fraktionsvorsitzender der Fraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler/Für Rügen  
Kreistag Vorpommern-Rügen

Holger Gutzmann

Mitglied des Kreistages Vorpommern-Rügen